Station de recherche Agroscope Reckenholz-Tänikon Service de presse

Communiqué de presse

Date 10.06.2012

La fête de la recherche a attiré les citadins à la campagne

Plus de 5000 personnes ont répondu à l'invitation des journées Portes ouvertes organisées par la station de recherche Agroscope ART les 8 et 10 juin. Sur le site de Reckenholz à la périphérie de Zurich, des spécialistes ont présenté la recherche agricole actuelle de manière divertissante et accessible au public.

La station de recherche Agroscope ART avait convié le public à des journées Portes ouvertes les 8 et 10 juin sur le site de Reckenholz à la périphérie de Zurich. Malgré le temps variable, plus de 5000 personnes se sont rendues à la manifestation dont la devise était « OpenART12 – Fête de la recherche agricole ». L'actualité de la recherche agricole était au programme, mais aussi des divertissements et des attractions.



Les enfants ont particulièrement aimé déterrer les pommes de terre. (Foto: G. Brändle, Agroscope)

L'agriculture sur le pas de votre porte

Des parcelles mises en place à cet effet ont permis de découvrir différentes plantes cultivées et techniques de culture et d'apprendre par exemple ce qui fait la qualité d'une terre assolée ou comment poussent des céréales saines. Le but était de familiariser les citadins avec la recherche agricole qui se fait à deux pas de chez eux, a déclaré le directeur d'ART, Paul Steffen. « De nombreuses personnes n'ont pas conscience à quel point les ressources naturelles comme le sol ou la richesse des espèces végétales et animales sont importantes pour la production de nos aliments ».



Protéger ces ressources tout en garantissant une production de qualité, tel est le postulat de la recherche à Reckenholz. Les facettes de cette recherche sont multiples et comprennent la sélection de nouvelles variétés de graminées pour l'alimentation animale, l'étude des répercussions du changement climatique sur l'agriculture ou encore la surveillance de l'état des sols en Suisse. Les visiteurs ont également pu réaliser eux-mêmes différentes expériences, par exemple mesurer quelle quantité de gaz hilarant à effet de serre émane des prairies fertilisées ou étudier la teneur d'échantillons de sols en métaux lourds.

Célébration de la recherche

Un programme cadre varié invitait également à se divertir. Lors du «Science Slam» organisé le vendredi soir, les collaborateurs de la station ont accepté de présenter leurs projets de recherche de manière drôle et compréhensible, ce qui leur a valu un franc succès. Les visiteurs pouvaient ensuite se détendre et terminer la soirée sous la tente de cérémonie en écoutant de la musique en live ou dans le lounge installé dans la serre. Plusieurs familles ont profité du dimanche pour se rendre aux journées portes ouvertes. Les enfants ont particulièrement aimé déterrer les pommes de terre ou retrouver leur chemin dans le labyrinthe dessiné dans le champ de colza. Une plateforme surélevée permettait également d'admirer une mosaïque végétale de 30 mètres sur 30.

Reckenholz à Zurich est l'un des sites des stations de recherche Agroscope. L'année prochaine, les journées portes ouvertes auront lieu sur le site d'Agroscope ACW à Wädenswil (7 et 8 juin 2013).

Contact/Renseignements:

Paul Steffen, directeur

Station de recherche Agroscope Reckenholz-Tänikon ART, Reckenholzstrasse 191, 8046 Zurich

Courriel: paul.steffen@art.admin.ch, tél. 044 377 72 70

Denise Tschamper, service de presse

Station de recherche Agroscope Reckenholz-Tänikon ART, Reckenholzstrasse 191, 8046 Zurich

Courriel: denise.tschamper@art.admin.ch, tél. 044 377 72 69